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!上接第 !版"目前，全市所有市管干部均已对严
肃换届纪律有关学习材料进行了认真学习，并表示
要自觉遵守，严格执行，坚决抵制各种不正之风。

据了解，今年上半年本市乡镇、区县党委换
届启动以来，各级党委认真贯彻落实中央关于严
肃换届纪律保证换届风清气正一系列工作要求，
坚持教育在先、警示在先、预防在先，加强对换届
纪律的学习教育宣传，使广大党员干部筑牢严守
纪律的思想防线。市委组织部共向科级以上干部
发放市纪委、市委组织部编制的《换届纪律须知》
!万余份；区县组织部门会同纪检机关向党员干
部发放严肃换届纪律《通知》"#$万份，中组部警
示教育材料、查处案件通报 %#&万份。各级组织
部门开展严肃换届纪律专题谈心谈话 &"$! 人
次。换届中，市委组织部对换届拟提任的市管干
部，全部通过报纸、电视、网络向全社会公示，欢
迎并接受全社会公开监督。

! ! ! !本报讯 保障
性住房大型居住社
区松江泗泾洞泾基
地开工仪式昨天上
午举行。市委书记
俞正声出席仪式。
该项目的开工，标
志着上海已按期全
面实现今年既定的
各类保障性住房新
开工建设和筹措目
标。

市委常委、市
委秘书长丁薛祥出
席仪式，副市长沈
骏宣布项目开工。
松江泗泾洞泾

基地位于松江洞泾
镇，规划用地面积
约 !'( 万平方米，
其中住宅建筑面积
约 ")* 万平方米，
预计建成后可入住
+,+万人，该基地中
保障性住房约 %&*

万平方米，由上海
城投置地（集团）有
限公司、上海松江
新城投资建设有限
公司等单位负责开
发建设。松江区政
府与建设方表示，
将按照“规划科学、
配套健全、环境良
好、工程优质”的要
求，精心施工、安全施工，全力打
造高品质安居住宅，将大型居住
社区努力建设成为功能完善、交
通便捷、生态宜居、活力繁荣的生
活社区。
开工仪式后，俞正声等市领

导一行还察看了已建成的保障性
住房基地“新凯家园三期”，听取
了有关建设情况的介绍。
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! ! ! ! $!'家跨国公司地区总部、"$'
家跨国公司投资性公司、$$" 家跨
国公司研发中心……上海吸引外资
总部经济，居中国内地之首。
今年以来，上海加快产业结构调

整，大力发展总部经济，吸引金融、研
发、营销等机构入驻，开放的上海正
以积极健康的新姿态迎接四方嘉宾。

扩大开放
外资总部接踵来
今年 *月，全球信息技术制造巨

头惠普公司宣布，将在上海建立信息
产品集团中国地区总部；世界最大零
售商沃尔玛也称，将在上海成立电子
商务中国区总部。这只是近期上海大
力吸引外资总部的一个缩影。
今年一季度，上海共设立投资

性公司 %-家，为去年同期的 "倍，

包括世界 &--强企业之一的英国石
油、日本第一大制药公司武田药品，
都选择在上海设立投资性公司；跨
国公司地区总部达 "%家，为去年同
期的 %#*倍；共设立研发中心 !家。
数据背后，彰显的是上海市委、

市政府大力发展总部经济的决心。
今年以来，上海市委、市政府全力推
进跨国公司地区总部集聚工作，组
织调研跨国公司在沪运营现状，为
出台新政策促进总部经济发展奠定
基础。跨国公司地区总部最集中的浦
东新区联合上海海关、上海出入境检
验检疫局、国家外汇管理局上海市分

局、上海市公安局出入境管理局等部
门，首次联合发出加快发展总部经济
的 %"条意见。

叠加效应
一花引来百花开
今年，全球 &--强之一的美国

依工集团，在漕河泾开发区国际商
务中心租下 "$--平方米场地，设立
亚洲技术中心和食品设备业务的中
国销售总部。在全球色彩测量仪器领
域首屈一指的美国爱色丽公司，今年
也入驻漕河泾成立中国区总部。跨国
企业在漕河泾开发区落户，正呈现出

一种“引总部聚配套”的趋势。
在上海产业结构调整的推动下，

漕河泾开发区重点引进国内外著名
企业“一部三中心”，即地区总部、研
发设计中心、运营结算中心和管理服
务中心。“‘一部三中心’是企业集团
的‘大脑’，要集聚在漕河泾开发区的
本部，用研发‘大脑’指挥制造‘四
肢’，调动全产业链发展。”漕河泾开
发区总公司副总经理吕鸣说。如今
在漕河泾，更多新落户的跨国公司
先投资总部，为其配套的上下游企
业便随之而来，并在周边形成产业
链。今年前 +个月，新落户漕河泾的

项目中，八成以上都属“总部经济”。

点片融合
促更多总部落地
不久前，市经济信息化委员会

宣布，今年上海总部经济年会将在
青浦区举办。为何选址青浦？上海西
虹桥商务开发有限公司总经理颜贵
志介绍，青浦正借力西虹桥开发战
略，打造长三角总部经济聚集区。
上海总部经济促进中心秘书长

李东介绍，目前上海近郊的一些区
域，也开始出现了一些以高科技企
业总部、企业研发中心及生产性服
务业企业为代表的新型总部经济基
地。这些郊区总部经济集聚区呈点
状分布，与市中心传统高档商务区
彼此联通，形成了独特的区域发展
格局———中心与外围地区功能互
补，各类企业总部分产业、分层次集
聚，现代服务业、生产性服务业及创
意产业联动。 本报记者 叶薇

申城迈开
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347家跨国公司地区总部、237家跨国公司
投资性公司、332家跨国公司研发中心##

上海打造“总部经济之都”

! ! ! !本月，上海市交通运输和港口
管理推出《"-%%年第二批公交新辟
及调整线路计划》，在网上公示后共
收到 "+$$个有效电子邮件。

今天上午 %-时开始，“上海发
布”微博的“微访谈”栏目请来市交通
运输和港口管理局副局长周淮，回答
网友们关心的热点公交调整线路。

“最后一公里”是重点
记者在网上看到，根据已初步

形成的《"-%%年第二批公交新辟及
调整线路计划》，总体思路是：以改
善市民“最后一公里”出行条件为重

点，通过构筑“最后一公里”公交网
络，缓解“最后一公里”出行矛盾，积
极服务民生、满足市民出行需求。

新线延伸老线要衔接好
一位叫“"%路乘客”的网友对公

交 )$)路的延伸提出意见，认为 )$)

路去浦东以后，"%路应该恢复到中山
公园，并且恢复电车。他说，自己对
)$)路延伸到浦东花木地区并不反
对，但目前 "%路终点站只到静安寺，
并没有恢复到中山公园。建议 )$)路
改线去浦东以后，增加公交配车量，并
将 "%路终点站恢复到中山公园。

周淮表示，不少市民来信对于公
交 )$)路的延伸提出了很多不同的
意见，希望线网优化应照顾老乘客的
需求。因此，将维持该线路调整意见，
以填补新建路隧道公交空白，并积极
做好浦西地区通过 "%路换乘至中山
公园地区的运能及站点衔接工作。

923路调整暂缓实施
网友“中环一号居民”指出，原

来可以接驳 '号线的 )"$路调整后
与 '号线成为“陌路人”，彻底切断
了梧桐城邦、中环一号几万居民出
行换乘的公交线。如此一来，'号线

几大站旁黑车岂不更加猖獗？
周淮回答：“这位居民反映的问

题在网上公示过程中也有市民提
出，因此，在梧桐城邦小区有其他方
式就近解决换乘轨道交通 '号线之
前，应暂缓该线路的实施。”

在短短的 %个小时“微访谈”
里，几十名市民发来微博，反映对公
交线路调整的意见。针对市民意见
较大、反映较集中的问题，市交港局
决定暂缓实施包括 %%$路、嘉店线、
&+!路等 )条线路。还根据市民意
见，补充调整 %"% 路、%!% 路等线
路。 本报记者 宋宁华

! ! ! !一股较强冷空气昨
起开始影响申城，同时
伴有中雨、大风，申城终
于有了冬天的感觉。

据市气象局预报，
北方一股较强冷空气正
在东移南下，受其影响，
本市气温降约 &!。明、后
天最低温也将再次跌至
%-!以下，并伴有偏北大
风，会有阴冷潮湿感。冷
空气影响过程中，最低温
将出现在周六早晨，市区
为 !!.&!，郊区 -!.

"!，局部地区有薄冰。
图为一辆公交车的

车窗上! 冷空气和雨水

形成的图案

肖健 摄影报道

345678认真学习换届纪律
当好遵守纪律表率

“微访谈”上午听取市民意见 交港部门马上就改
“上海发布”关注公交线路调整


